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RAPPORT DE LA COMMISSION 
Pôle Espoir de Marseille, saison 2024-2025 :  
 
Etat des lieux de la saison et actions mises en places :  
Pour la saison 2024-2025 l’effectif total du pôle espoir de Marseille était composé de 49 athlètes 
dont 31 internes (18 élèves sur le dispositif du CREJ).  
C’est la neuvième saison que j’ai effectué en tant que responsable du pôle espoir de Marseille.  
Le bilan de cette quatrième année sur le site du Lycée Saint Exupéry est très positif, l’effectif du 
pôle espoir bénéficie toujours des aménagements et de l’opposition des élèves du pôle France ce 
qui est une vraie plus-value au quotidien. Les relations avec l’établissement scolaires sont 
toujours excellentes et permettent de travailler sereinement et en toute confiance avec la 
direction et l’encadrement éducatif.   
La structure du pôle espoir poursuit son développent, le partenariat avec le collège de l’Estaque se 
poursuit de manière très positive. Le dispositif de transport est fragile mais il se poursuit avec 
désormais une participation financière des familles (40e/mois). 
Le dispositif pour les extérieurs et le collectif régional d’entrainement (CREJ), notamment sur le 
dojo régional de Bougainville, est maintenu pour la saison prochaine.  
Celui-ci a montré ses preuves au cours des années précedentes et s’est considérablement 
dynamisé. En effet, il a permis d’augmenter l’effectif global sur le tatami du dojo régional, et a 
permis à des personnes d’intégrer la structure et de performer alors qu’elle n’aurait pas pu 
intégrer le pôle sans cette organisation. Ce dispositif s’est ainsi considérablement dynamisé 
depuis sa création en 2023 : 18 personnes pour la saison 2024-2025 contre 4 personnes sur la 
saison 2022-2023.  
A noter la présence d’un groupe de benjamins/minimes du comité 13 de Judo sur le créneau de 
17h-20h du mercredi au dojo régional. Ce dispositif a permis de constituer un groupe jeune et 
régulier grâce à l’action de Fabien Pianfetti que je remercie.  
Ces effectifs (CREJ+Comité 13) enchainent ensuite avec la séance randoris de 18h à 20h. Ceci nous 
a permis de dynamiser de manière significative la fréquentation sur le tatami du dojo régional 
avec une participation record de 180 personnes (entre 130 et 160 en moyenne les mercredis).   
 
L’entente avec le pôle France fonctionne toujours aussi bien à ce jour et chaque structure parvient 
à optimiser l’utilisation des infrastructures ainsi que les créneaux mis à disposition pour le pôle 
espoir et pour le pôle France.  
 
Au niveau des actions menées pour cette saison :  
-Stage cadets/cadettes de pré-rentrée de Valbonne (22-25/08/24) 



-Tournoi cadets Label A du Luc (1/10/24)  
-Tournoi cadet Excellence de Ceyrat (22/10/24) 
-Tournoi cadets Excellence de Nîmes (30/11/24) 
-Tournoi cadets Excellence de Istres (08/12/24) 
-Tournoi Juniors Excellence d’Aix en Provence (10-11/12/24) et stage (12-14/12/25).  
-Tournoi cadets Super Excellence de Dijon (21/01/25). 
-Stage Minimes/cadets de Valbonne (12-15/02/25).  
-Participation financière aux European Cup cadets (sur sélection, aide de 300e sur 3 European 
cup).    
 
 
Bilans sportif pour la catégorie cadets/cadettes :  
Les résultats obtenus sont dans l’ensemble très bons et encourageants au regard de la jeunesse du 
groupe et du volume global de l’effectif :  
-Tournoi cadets Label A du Luc (1/10/24) : 8 médailles 
-Tournoi cadet Excellence de Ceyrat (22/10/24) : 2 médailles 
-Tournoi cadets Excellence de Nîmes (30/11/24) : 7 médailles 
-Tournoi cadets Excellence de Istres (08/12/24) : 6 médailles 
-Tournoi Juniors Excellence d’Aix en Provence (10-11/12/24) et stage (12-14/12/25).  
-Tournoi cadets Super Excellence de Dijon (21/01/25) : 2 médailles  
-European cup de Lignano : 1 place de 5e 
-European cup de Berlin : 1 médaille 
-Coupe régionale minimes : 3 médailles dont un titre.  
-Championnat régional 1ere division : 15 médailles 
-Championnat de France 1ere division cadets : 2 médailles : un titre (Tim VILLA en -50kg) et une 
médaille d’argent (Ninon JOLY en -44kg).  
-Championnat de France 1ere division juniors : 1 place de 5e (Ninon JOLY encore cadette 2e 
année).  
-Coupe Régionale 2e division : 7 médailles   
-Coupe Régionale Espoirs : 1 médaille.  
 
Avec un total de 22 sélectionnés aux championnats de France 1ere division cadets (contre 16 la 
saison dernière), et un bilan de 2 médailles :   
-Ninon JOLY vice-championne de France en -44kg (seulement cadette 2e année)  
-Tim VILLA, champion  de France en -50kg.  
A noter également la place de 7e de Titouan VAUCHEZ en -55kg sur cette compétition.  
 
Le bilan sportif n’est pas terminé puisque nos deux médaillés nationaux sont actuellement 
toujours en course pour la campagne internationale avec l’équipe de France cadets/cadettes. A ce 
jour Ninon JOLY se classe 5e sur l’european cup de Lignano et remporte une belle médaille de 
bronze à l’european cup de Berlin (1ere française du tournoi). Ninon relance ainsi la course pour 
une sélection en tournoi et une potentielle sélection aux championnats d’Europe. Ce premier bilan 
temporaire est donc positif et encourageant.  
A noter les titres de championne de France cadette 1ere division d’Isciane DYE et de Lucie 
RULLIER, aujourd’hui pensionnaire du pôle France et anciennes membres du CREJ Marseille en 
2023. A noter également e titre de Championne du Monde cadette de Lucie RULLIER en 2024 en -
70kg (seulement cadette 2e année à ce moment là).  
De plus, nous attendons également les sélections pour le tournoi de Pologne qui doit se dérouler le 
22/23 mai, ainsi que les coupe de France Espoir et 2e Division (avec respectivement 7 et 6 
sélectionnés) le 17/18 mai.  
 
Bilans sportif pour la catégorie minimes :  
Le dispositif du CREJ nous permet depuis cette saison de comptabiliser parmis notre effectif des 
jeunes de la catégorie minimes. Ils était au nombre de quatre cette année. Là aussi le bilan est 
positif avec 3 médaillés à la coupe régionale minimes :  
-Mathilde REDONDO, 3e en -52kg.  
-Sofiane AZOUANI, 1er en -55kg.  



-Evann NEGREL, 3e en -55kg.  
 
 
Les résultats en tournoi sont les suivants pour cette saison :  
-Tournoi Label A de Vitrolles : Mathilde REDONDO, 1ere. Evann NEGREL 3e,  
-Tournoi Label A de Roman sur isère : Mathilde REDONDO 1ere.  
-Tournoi Label A d’Orléans : Sofiane AZOUANI 3e.  
-Grand prix de Saint Raphaêl : Mathilde REDONDO 3e.  
-Coupe de France minimes : Mathilde REDONDO 7e.  
 
 
Bilans sportif pour la catégorie Juniors :  
Championnat de France Juniors 1ere division : 7 sélectionnés, une place de 5e : Ninon JOLY 
(seulement cadette 2e année). 
A noter la 3e place de Giovanna GRAMMATICO en -44kg, membre du CREJ pour la saison 2023 et 
2024.  
 
Bilan scolaire et suivi des dispositi mis en place :  
Les relations avec le lycée Saint Exupéry sont à ce jour très satisfaisantes, le suivi avec l’équipe 
éducative est régulier (une réunion par quinzaine).  
Sur le plan scolaire les résultats sont bons dans l’ensemble, aucun redoublement n’est à recenser 
cette année.   
Au niveau médical, le partenariat avec le pôle « Medsport » nous permet de bénéficier d’un 
dispositif optimal avec la présence d’un kinésithérapeute tous les mardis et tous les jeudis sur le 
site du lycée Saint Exupéry. Le suivi est ainsi directement effectué auprès du Dr Yann Mossler qui 
coordonne son équipe depuis le pôle Medsport.   
A noter le changement d’un intervenant sur le pôle espoir, Laurie Anne Marquet n’ayant plus 
aujourd’hui la possibilité d’intervenir sur notre structure. J’ai par conséquent sollicité Mlle Kessy 
Pignon, une ancienne pensionnaire du pôle espoir (vainqueur de la coupe de France minime), 
aujourd’hui diplômée en diététique, qui a effectué une intervention auprès du groupe afin de 
sensibiliser les jeunes aux conduites de bonnes pratiques alimentaires d’un sportif de haut niveau.  
 
Bilan des actions et évènements extra-sportif :  
A noter cette année la présence d’un incident au sein du pôle espoir de Marseille. Un incident 
relatif à un problème de cyber harcèlement qui est survenu cette année au sein du groupe. Cet 
incident a fait l’objet d’un signalement par l’encadrement du pôle auprès de la fédération. Ceci a 
provoqué le déclenchement d’une enquête et d’une action de la CRDPI Sud Judo PACA au sein du 
pôle espoir.  Des auditions ont été effectués, aucune sanction n’a été arbitrée par la CRDPI, un 
avertissement à cependant été donné aux personnes concernées.  
A noter également la venue de Mr Pascal CARON le lundi 31 mars et le mardi 1er avril au pôle 
espoir de Marseille.  Mr Caron a ainsi procédé à un audit du pôle espoir dans le cadre d’une 
procédure d’évaluation de la fédération. Une procédure habituelle et régulière et effectué au sein 
de toute les structures du PPF par la fédération.  
Concernant les actions de sensibilisation nous avons reçu la visite de l’association colosse aux 
pieds d’argile cette année. L’association a ainsi effectué une action de sensibilisation auprès des 
jeunes du pôle espoir sur le thème des violences sexuelles dans le sport.  
Nous avons également mis en place cette année une journée porte ouverte, cette action à été 
organisée le mercredi 5 mars au lycée Saint Exupéry avec le concours des équipes éducatives du 
lycée et de la direction. Nous avons reçu quarante-cinq personnes sur cette action. Elles ont ainsi 
eu la possibilité de visiter les locaux, les infrastructures (dojo, lycée, internat) et de s’entretenir 
avec un membre de l’équipe éducative.  
L’encadrement technique du pôle espoir, dans la continuité des actions de communications mise 
en place par le BTS communication du lycée à créer une page facebook qui a permit de dynamiser 
la communication autour du pôle espoir et de diversifier les canaux d’information (résultats, 
actions et informations diverses).  
 
 



  
Projets futures et axes de développement :  
Concernant les différents projet de développement pour la saison prochaine, j’ai le plaisir de vous 
informer que le pôle espoir a mis en place un partenariat avec l’établissement scolaire de 
Provenceà Marseille. Ce dispositif est à destination des élèves externes exclusivement et cible les 
collégiens à partir de la 6e, jusqu’à la classe de 3e. Les aménagements doivent permettre aux élèves 
de terminer les cours tous les jours à 16h et leurs permettre d’être présents aux entrainements 
tous les soirs.  
 
A noter également la mise en place d’un partenariat pour les élèves après le baccalauréat avec la 
mise en place d’une classe préparatoire au concours d’entrée des grandes écoles (Classe Prépa 
MPSI) : Ecole de Centrale de Paris et l’école des ponts et chaussées (ENPC). Cette classe 
préparatoire est à destination des sportifs de haut niveau et est aménagée en trois années au lieu 
de deux grâce au dispositif de l’école « Diagonale » mis en place à l’école de Provence. Le dispositif 
doit permettre aux élève de terminer les cours à midi, d’aménager les épreuves et de mettre en 
place également des enseignements à distance, des supports vidéos avec des cours enregistrés, et 
permettre ainsi aux sportifs de poursuivre leur projet sportif tout en poursuivant un cursus 
d’étude supérieure exigeant et de pointe au sein d’un établissement prestigieux.  
A noter la candidature de 4 élèves au collège de Provence pour la saison prochaine en classe de 3e, 
et deux personnes potentiellement positionnée sur le dispositif de la classe préparatoire.  
 
Concernant la préparation de la saison prochaine, le processus de recrutement n’est actuellement 
pas finalisé. Nous avons reçu cette année 48 dossiers de candidature pour la saison prochaine (32 
demandes pour l’internat et 16 demandes pour le CREJ). A noter uen augmentation significative 
du nombre de demande pour le collège en internat avec 14 demandes contre 5 l’année dernière.  
 
 
Remerciements :  
Je tenais à remercier toute l’équipe technique régionale pour son aide au quotidien et son 
accompagnement et l’ensemble de nos élus pour la politique sportive dynamique mise en place 
actuellement. 
Je souhaite également remercier l’encadrement du pôle France, Mr Richard Melillo avec qui le 
travail s’est effectué cette année dans d’excellentes conditions.  
 
Je tenais également à souhaiter la bienvenue à notre nouveau directeur technique régional, Mr 
Eric Buonomo, que j’ai cotoyé lors des mes années passées à l’INSEP et en équipe nationale.  
 
Je souhaitais également rendre un hommage ému et sincère à notre directeur technique régional 
actuel, Mr Philippe Blanquet, qui, nous le savons, doit faire valoir ses droits à la retraite à la fin de 
cette saison.  
Philippe a été mon entraineur au pôle France de Caen de 2000 à 2003. J’étais alors cadet puis 
junior au cour de ces années. Il m’a accompagné et m’a encadré au cours d’une période qui est très 
importante dans la vie d’un individu, à savoir l’adolescence, et qui peut être délicate comme 
chacun le sait. Il a pris des décisions et fait des choix qui ont eu des conséquences directes sur ma 
vie d’individu et d’athlète. Notamment un repêchage de dernière minute sur le recrutement du 
pôle France en 2000 (ou je n’avais pas été accepté initialement), et un second repêchage aux 
championnats de France Juniors en 2002 qui m’a permis d’obtenir ma première médaille 
nationale. Avec le recul qu’on se dit que décidément, le destin d’une vie ne tient qu’à un fil.   
Philippe a donc joué un rôle plus que privilégié dans mon parcours de vie d’être humain, dans 
mon parcours d’athlète au sein de la féderation, mais aussi dans mon parcours d’entraîneur 
aujourd’hui. Très professionnel et très exigeant dans son travail, il m’a accueillit avec la plus 
grande bienveillance à Marseille. Je l’ai donc retrouvé 15 années après nos années passées à Caen 
avec un très grand plaisir lors de mon arrivée au sein de la ligue. Il m’a permit à ce moment de 
poursuivre ma formation d’entraîneur lors de nos échanges et lors de nos séances au dojo 
régional de Bougainville ou j’ai pu l’observer dans son métier d’entraîneur.  
Ce sont ces rencontres, au cours de notre vie d’athlète et d’être humain qui dessine la trajectoire 
de notre parcours en tant que sportif mais aussi et surtout en tant qu’individu.  



Nous avons peu l’occasion de faire preuve de reconnaissance et de se dire les choses. J’ai 
aujourd’hui l’opportunité de lui faire preuve de toute ma gratitude pour ce qu’il m’a transmis et 
apporter : la rigueur, la reconnaissance du travail accompli, de l’engagement et du dépassement 
de soi.  
Pour tout cela , un grand merci à toi Philippe !  
 

 
 
 
 
 
 


